

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE LA INFORMACION



Valeriano Infante Fernández (a) Raña, condenado a muerte por esta Audiencia, que ha sido indultado con motivo del Santo de la Reina doña Victoria Eugenia.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores,

electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5

Teléfono 85

SEÑORAS: El flujo y enfermedades de la matriz
se curan con las irrigaciones del **Doctor Valley**
USADLAS POR HIGIENE Y PARA EVITAR CONTAGIOS

GRAN TEATRO.-

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Magnífico programa para mañana Viernes 25 de Diciembre de 1925

A las cinco y media de la tarde y nueve de la noche.—Dos extraordinarias funciones de Cinematógrafo y Variedades, en las cuales hará su presentación al programa más interesante de la temporada.—1.º La novia del Legionario, la serie no superada por ninguna otra en interés y honda emoción; estreno de la primera y segunda parte de la primera jornada.—2.º Charlot al Sol, comedia de gran risa en tres partes.—3.º María del Mar, notabilísima cancionista.—4.º Goyesca, estrella del baile, nueva en Córdoba y cuyo debut será un gran éxito.—5.º Pilar, estrella de la canción, ya conocida de nuestro público, donde cuenta con numerosos admiradores.—Butacas, 2 pesetas; Anfiteatro, 0'75; Gradass, 0'25.

TEATRO DUQUE DE RIVAS. Funciones para mañana Viernes 25 de Diciembre de 1925

A las tres de la tarde.—Cinematógrafo popular, con un escogido programa.
A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Debut de la más grande atracción que viaja por España, **Hermanas Gómez**; revistas, sketches, números de conjunto, están consideradas como la primera atracción española.
Hoy jueves 24, siguiendo tradicional costumbre, no habrá función.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 24 de Diciembre

En veinticuatro horas

Temperat.ª m.ª al sol y al aire libre . . . 18'00
" " a la sombra " " " " . . . 13'40
" " mínima " " " " . . . 9'00
" " media " " " " . . . 11'20

Oscilación. 4'40
Agua de lluvia en milímetros. . . . 3'60
Agua evaporada en milímetros . . . 2'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. . . 755'30
Temperatura a la sombra 9'40
" " de termómetro hmd.º . . . 8'80

Tensión del vapor. 8'10
Humedad relativa 92'00

Estado del cielo. lluvia
Dirección del viento S. O.
Fuerza m flojo

Recorrido en 24 horas 111'00

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 11 a 1.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 1 y de 3 a 5

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38. Teléfono. 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Desde el día se hace de un piso, calle San Fernando, 34, y otro en la carretera de Trasierra. Informarán: don Juan Font, Librería.

Almoneda urgente se hace de varios muebles. Razón, Alonso de Burgos 22.

Bicicletas Record, primera calidad, de carretera y turismo, a pesetas 235 contado, y 325 plazos. Dos frenos, dos guardabarros: cartera, herramientas y bomba. Pedidos. Claudio Marcelo, 13, Almacén de Pianos, Córdoba. Accesorios a precios increíbles, faltan representantes.

Champan: Para las próximas Pascuas, se ha recibido una gran partida de Champan «Lumen», Chacolí Champan y Sidra Achampanada que se detallará a precios de propaganda. Champan para todos. Pidan catálogos de precios.—Casa de Pozo, Reloj, número 1. Teléfono 100.

Coto de caza.—Situado en la carretera de Pesadas a Villaviciosa, con unas 1.500 fanegas, muy abundante en caza menor, se arrienda. Informes, Ramón Vargas Valmiera. Villaviciosa,

Desde el día 16 del corriente está abierta la Academia del corte y confección para señoras y señoritas, establecida en la calle Mortemayor, núm. 8. En la misma casa taller de confección de señoras y niños, todo a precios muy económicos. También hace falta una oficiala buena de modista.

En Villa del Río, se traspaasa un buen negocio en el ramo de «Coloniales», «Paquetería» «Drogas industriales» «Ferreteria y «chacinias», en lo más céntrico de la localidad. Para referencias, Cardenal Herrero, núm. 4.

Pérdida de una perra blanca, lunares color canela, con collar con cascabeles, atiende por «Fanin». Se suplica a quien la tenga, la entregue en la calle Joaquín Costa, 8 duplicado, y se le gratificará.

Restaurant Buenos Aires», de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Relojería Royal. (Junto al Círculo de Amistad.—La casa que más barato vende.—Nada de anuncio.—Relojes desde 7 pesetas.—Garantía verdad en composturas y ventas.—Hágase cliente y ahorrará dinero.

Se vende una casa en los Olivos Borrachos contres habitaciones y cocina.—Para tratar, con Pedro Alvarez se encuentra en la misma y junto a la vía.

Se venden dos palmeras grandes. Arroyo de San Lorenzo número 16.

Santa Victoria.—Antonio Diaz Reyes.—Aceite puro de oliva.—Vinagres puros de uva. Servicio a domicilio. Ventas al detall.—Teléfono núm. 159.—Calle Santa Victoria.

Se necesitan mujeres en el almacén de acciunadas del Pretorio.

Se arrienda un magnífico piso bajo frente a la Estación en la casa de Pianos de don Felipe Jiménez.

Se vende un carro seminuevo enganchado o sin enganchar. Para tratar Santa María de Gracia 10b, don Juan Marin.

Se vende el Neocrom, prodigioso preparado contra la sífilis e impurezas de la sangre, el tubo a seis pesetas, en las farmacias principales. Pedid informes al Apartado 227. Sevilla.

Se ha extraviado una cartera con documentos de interés, en los portales de la Plaza del Mercado. La persona que la haya encontrado puede entregarla en esta administración, donde se le gratificará.

Se vende un coche Citroen, torpedo dos plazas, con menos de un año de servicio y a toda prueba. Darán razón en esta administración.

Vendo varios muebles, entre ellos mesas, estufas, camas, bufete, armarios, vitrinas de mostrador, etc. Para verlos en la Relojería Suiza, plaza de Cánovas, 1.

Si tienes, lector, la gripe y calentura te da, tomarás el Sello Santo para que puedas sudar.

Informaciones de la mañana

Las publicaciones regionales

En Madrid se publican muchas novelas cortas, demasiadas novelas semanales, con diversos títulos, alimentadas casi siempre por el mismo repertorio de firmas. Desde «El cuento semanal», fundado por el ilustre Zamacois, a quien se debe la iniciación de un género literario periodístico hasta entonces apenas aclimatado en la península, sus similares se han multiplicado, ofreciendo al público, muy a menudo, asociada la calidad de la mercancía con su baratura.

Recordemos el brillante campeonato batido por «La novela corta», alarde editorial sin precedentes en el mundo de la letra impresa, que vendía el ejemplar a «perra chica». Este apostolado, obra del entusiasta José de Urquía, merece el homenaje de nuestra gratitud. «La novela semanal», editada, asimismo, con desinterés admirable, por Prensa Gráfica, ha acogido en su ya extenso catálogo a lo más selecto de la intelectualidad contemporánea, española e hispano-americana, sin olvidar—y ello constituye un positivo acierto—las mejores producciones extranjeras.

«La novela de hoy», dirigida por un escritor joven y liberal, Artemio Precioso, estableció la costumbre, desusada en nuestro país, de concertar exclusivas generosamente remuneradas, con los literatos de mayor renombre. Pero el éxito de todas estas revistas periódicas estimuló el morbo genuinamente español de la imitación, y en el curso de estos últimos años, su número ha ido aumentando con reiterada persistencia. Hay novelas blancas; novelas verdes, novelas rojas, novelas cinematográficas, novelas para militares y paisanos, novelas para niños y novelas para niñas.

La saturación, complicada con una competencia poco consciente, ha determinado, según era de esperar, la decadencia del género. El paladar de las muchedumbres padece, como el de la individualidad, sus estragos y veleidades. Coincidiendo con ello, en provincias arreció la fiebre de producciones análogas a las madrileñas y catalanas, aunque llevaban en sí una garantía de vitalidad; y es la que la otorgaba la índole de su contenido, por lo general ajeno a la industria media, elaborada en el laboratorio central del país.

Consiguientemente, los esfuerzos provincianos realizaban dos fines, a la par útiles: vigorizar la periferia, definiéndola y destacándola, y renovar el género, harto descaecido y fatigado por la sucesiva repetición de firmas sobradamente prodigadas. El hecho de no residir en la villa o corte o en la ciudad condal, no debe significar una desventaja ni mucho menos un demérito para el hombre que escribe sus cuartillas

en el apartamento de una capital de segundo o tercer orden.

Acebal, asturiano; Miró, alicantino; Nogales, jienense, y otros que no hay para qué citar, residían lejos de Madrid cuando en sendos concursos literarios alcanzaron la fama de que luego han sabido seguir siendo prestigiosos titulares. Ciertamente, siempre, en todos los países, existirá un foco—la capitalidad—al cual se acude como a la bolsa o al zoco o a la entraña más viva, donde las consagraciones adquieren resonancia y virtualidad derivadas de su misma significación; pero, en literatura, sobre todo, la tendencia descentralizadora va acentuándose, con aplauso de los que vivimos habitualmente en el corazón de la península.

Ello normaliza y asegura el riego sanguíneo por toda la nación, simultaneándolo con saludable brío. Desde hace algún tiempo, los que nos ocupamos de estas cosas venimos observando un modo de renacimiento o de aurora regional, que augura claridades fecundas a la novela española. Aragón, Andalucía, Galicia, Levante, ambas Castillas, cuentan ya, gracias al esfuerzo de voluntades certeramente orientadas, con publicaciones semanales idénticas a las madrileñas, en las que están dándose a conocer, o ratifican su nombradía, autores de innegable valimiento. No citamos a ninguna ni a ninguno por temor de que los olvidos adquieran maliciosa apariencia de pretericiones o exclusiones que no viven en nuestro ánimo.

Pero, aún sin citar títulos ni personas, para el caso inútil, imagínese la importancia de esta plétora de publicaciones, por las cuales el público español, que apenas lee, se ha aficionado a ir leyendo. Cada una de ellas, desde su rincón, se deja oír, se impone, ocupa un puesto. Todas ellas forman una especie de concertante, masa coral, orquesta, conjunto, en el que, junto a las desafinaciones inevitables, prevalecen voces e instrumentos familiarizados con la maestría. Lo que importa es que lleguen a la coronada villa estas publicaciones; que circulen más, que salten murallas, y rompan ligaduras, y abandonen aleros... La España joven, la inédita, confinada por mil motivos, encierra en sus arcones mucho paño bueno. Si todos, altos y exigüos, nos aplicamos a la empresa de que ese paño se conozca y estime, habremos contribuido a que la justicia, muy a menudo sorda, quite la venda que no le permite ver como es justo.

E. Ramírez Angel.

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales, San Agustín 8, Deanes, 29 y 31.

Confederación Gremial Española

El impuesto del Timbre en productos envasados

El presidente de la Confederación Gremial Española, don José Carrillo Pérez recuerda a los comerciantes de Andalucía pertenecientes a la Confederación Gremial Española, la conveniencia de cumplimentar lo dispuesto por el artículo 198 de la Ley del Timbre (reformado) con arreglo a las siguientes normas:

Todos los artículos calificados como de primera necesidad, por disposición oficial, o sean: cereales y sus harinas, las legumbres y las suyas, tubérculos y raíces, frutos, hortalizas, pan, carnes frescas y saladas, pescados, sus salazones y conservas, huevos, leche, azúcar, aceite y sal empaquetados, que valgan de una a dos pesetas se reintegrarán con cinco céntimos. Los mismos de dos pesetas en adelante se reintegrarán con un sello de diez céntimos.

Los demás artículos serán reintegrados con arreglo a la siguiente escala: de una a tres pesetas, con sello de 0'10; de tres a cinco, con 0'15; de cinco a diez, con 0'20; de diez a quince, con 0'30; de quince a veinticinco, con 0'50; de veinticinco a cincuenta, con 0'75; de cincuenta en adelante, con una peseta.

La parada de los expresos en la estación de El Carpio

El Comité ejecutivo de la Confederación Gremial Española, continuando las gestiones de su presidente señor Carrillo Pérez, ha visitado al ministro de Fomento, director de la compañía de M. Z. A., y al ingeniero jefe de la tercera división, para reiterarles la conveniencia de la parada de un minuto en la mencionada estación, ya que El Carpio por el tonelaje que mueve y número de billetes que expende para varios pueblos colindantes, es merecedor de tan importante mejora, teniendo en cuenta que dicha estación racauda por viajeros y toneladas 5.000 pesetas diarias.

FUNERALES

En la iglesia parroquial del Salvador se han celebrado solemnes funerales por el alma de don Mariano Jiménez López, de cuya defunción dimos cuenta.

Asistió al acto numeroso duelo, ocupando la presidencia los hermanos del difunto don Manuel y don José Jiménez López, hijo político don Manuel Sánchez Jurado, sobrinos don Rafael y don José Jiménez García, y don Rafael López Luque.

Terminada la ceremonia religiosa, el duelo, precedido del clero, se trasladó al cementerio de la Salud, donde fué inhumado el cadáver.

Reiteramos el pésame a la familia doliente.

RÁPIDA

El hombre de trapo

Para Verdú Suárez, con admiración y afecto.

He visto hoy al infortunado Valeriano Infante, el hombre de trapo, del que desapareció el alma, porque la humanidad con mimos de niño travieso, apretó el resorte de su espíritu, esclavizando su voluntad de bestia.

Con emoción fui a la cárcel a comunicarle su indulto, su triste resurrección de reo, en nueva vida de martirio y de oprobio. El espíritu ausente, no tuvo instinto de conservación; su carne hecha al sacrificio, acalló los nervios y la pobre víctima social con todas sus monstruosidades, no tuvo la gallarda brutalidad de la fiera, a quien se caza para enjaularla [ni el ademán sumiso de la bestia amaestrada, a quien se domina por el halago. Importábale poco la vida o la muerte. Al recibir la noticia, se encogió de hombros, ni aún rehistó.

Los presentes, desde la reja, estábamos emocionados, viendo al pobre muñeco enjaulado, sin alma, sin conciencia, inconsciente de todos sus actos.

Es el *hombre de trapo*, sin pasiones, sin celos, sin nervios, por falta de caricias, de besos, de amor...

Es el muerto, que en la vida pasa para que la voluntad ajena haga de él un gran criminal o un gran santo. El martirio y el sacrificio llevan su voluntad para escoger una de estas dos manifestaciones. Martirio que lleva sin altruismo, sin abnegaciones ni monstruosidades del espíritu, porque no lo tiene.

Solo a última hora, cuando comprendió la emoción ajena, balbuceó: «Gracias, señores, gracias; dénselas al Rey»; y la pobre bestia, el *hombre de trapo*, se alejó lento de la reja para enterrar su vida en presidio, en donde seguramente, pasando el tiempo, será castigado por el más cruel verdugo de la existencia, el remordimiento, que siempre llega, como la muerte.

Acaso en este perdón haya nacido el hombre para desaparecer el muñeco sin resorte y sin instinto...

P. León.

Cemento**'El Caballo'**

Primera marca española
Fábrica en Andalucía

De venta en el depósito de materiales de construcción de la calle

Pérez Galdós, núm. 10

(Próximos al Gran Capitán)

Teléfono 424

CÓRDOBA

Desde Puente Genil

Un hombre muerto por un disparo

A las dos de la madrugada ha ocurrido un sangriento suceso en un establecimiento de bebidas de este pueblo.

Según nuestras noticias, en la taberna de aquel pueblo, conocida por la de la Viuda, se encontraba un sujeto apodado El Guardia, el cual estaba charlando con una mujer conocida por La Coral.

Esta poseía una pistola que se la había dado a guardar su amante, apodado el «Tejero», que desde hace algún tiempo se encuentra en la cárcel, y según declaración de dicha mujer, al ir a mostrársela al Guardia, se le disparó involuntariamente, haciendo blanco en éste, que cayó al suelo bañado en sangre.

El médico titular le practicó la primera cura, apreciándole una herida penetrante en el espacio intercostal, que ocasionó la muerte al Guardia.

La guardia civil se personó en el lugar del suceso, procediendo a la detención de la agresora, la cual pasó a la cárcel a disposición del juez del partido.

Las noticias relacionadas con este suceso son de carácter particular, y por ello nada sabemos acerca de las verdaderas causas del suceso, ya que otra versión relacionada con el mismo asegura que «La Coral» hizo uso de la pistola para defenderse.

El suceso causó gran impresión en el pueblo, haciéndose los obligados comentarios.

Anoche en los espectáculos**Gran Teatro**

Anoche se despidió del público cordobés a notable agrupación «Aurea», que con el general beneplácito ha venido actuando durante varias veladas.

Realizaron diversos números de conjunto, que fueron muy aplaudidos por el auditorio.

Duque de Rivas

Por última vez se proyectó anoche la magnífica producción cinematográfica «La mujer más bonita del mundo».

Completó el programa diversas cintas cómicas.

El suceso de anoche**BATALLA CAMPAL**

En pleno Campo de la Verdad y acaso con motivo de festejar la terminación del temporal, cuestionaron con un ardor propio del mes de Agosto los esposos Antonio Coliner Páez y su distinguida consorte (née) Dolores Molina y su convecino José Gómez García, a quien acompañaba su primogénito José Gómez Peláez.

De la refriega resultó el mayor de los Gómez con una contusión en la pierna derecha, de la que fué asistido en la Casa de Socorro.

DE SOCIEDAD

Se encuentra en Córdoba nuestro querido amigo el culto abogado y alcalde de Castro del Río, don Juan Fuentes y López de Tejada.

También hemos tenido el gusto de saludar, procedente de dicho pueblo, el rico hacendado don Antonio Navajas.

Con motivo de las próximas festividades llegaron de su finca de Espejo nuestro buen amigo don Miguel Riobó Susbielas y su distinguida esposa doña Elisa Enriquez Barrios, en compañía de sus preciosos hijos.

Se halla en Córdoba el exalcalde de Pedroche y rico propietario de la sierra don Mariano Tirado.

Marchó a Villanueva de Córdoba el diputado provincial don José Cámara Herrero.

De Puente Genil llegó don José Galán Arjona, querido amigo nuestro, y don Antonio Bajo, profesor nacional en aquel pueblo, acompañado de su distinguida esposa doña Isabel Martínez Navarro.

NOTICIAS LOCALES**Obsequio a los reclusos**

El presidente de la Diputación ha enviado al director de la cárcel, don Luis Llorens, 125 pesetas, para que haga entrega de una peseta a cada recluso, con motivo de las festividades de Pascua.

Natalicio

Ha dado a luz un precioso niño la distinguida señora doña Josefa Sánchez, digna esposa de don José Guerra García.

Indio Rosa
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Licenciados del Ejército

Nueva ley de destinos civiles que acaba de aprobar el Directorio para todos los que hayan servido desde cinco meses en adelante y para los retirados. Formularios de solicitud, documentos, derechos y deberes, sueldos y modo de obtener las plazas. A 3:50 ejemplar, se remite a provincias certificado, acompañando el importe en Giro postal. Pedidos a la redacción de «La Patria», Carrera de San Jerónimo, 51, Apartado 643. Madrid.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Información telefónica

La tarde en la presidencia.-No hubo Consejo de ministros.-Van apareciendo los afortunados de la Lotería.-Los temporales persisten en distintas comarcas.-Barcos perdidos.

De Madrid

Madrid 24, de la 1 a las 4 m.

Un donativo de la Reina

Con ocasión de su fiesta onomástica la Reina doña Victoria Eugenia ha donado para los establecimientos de beneficencia 25.000 pesetas.

Agraciados con el cuarto premio

Ayer, a última hora de la tarde, se presentó en el local de la Administración de Loterías de la Plaza de Santa Ana un caballero solicitando hablar reservadamente con la lotera.

Dijo que por encargo de un español residente en el extranjero había adquirido un billete del número 34.237, agraciado con el cuarto premio.

El caballero desconocido pidió a la lotera doña Elisa Ortega que no diera su nombre a los periodistas, a los que sí podía decir que los vigésimos estaban muy repartidos.

Dijo que él poseía una pequeña participación, pero que le interesaba que no se supiese.

Otros cinco vigésimos se han enviado al extranjero, otro a un pueblo cercano a Madrid, y los restantes no se sabe quienes sean sus tenedores.

El representante del Salvador

Anoche marchó a París, acompañado de su esposa, el representante de la República del Salvador señor Fuentes.

Antes de su viaje han sido obsequiadísimos.

El día anterior se dió un the en su honor en el palacio de la duquesa de Torrijos.

Según parece, la representación de la República del Salvador en España será conferida al señor Schonemberg.

Accidente del trabajo

Cuando se hallaba trabajando en el interior de un pozo negro, en la casa número 20 de la calle del General Lasi, el obrero Guillermo Valladolid, tuvo la desgracia de que se desprendiera un ploque de piedra, quedando sepultado en el interior del pozo.

Avisados los bomberos, acudieron éstos, procediendo rápidamente a la operación de salvamento del obrero, que pudo ser extraído con vida, después de inauditos esfuerzos.

Fué trasladado a la Casa de Socorro del distrito del Hospital, donde le fué apreciada una herida extensa en el costado derecho con probable fractura de varias costillas.

Después de curado de primera intención, pasó al hospital en grave estado.

No hubo Consejo

La mayoría de los ministros estuvieron por la tarde en sus respectivos despachos, pero no celebraron Consejo, según se tenía anunciado.

De Marruecos

Incendio en la Central Telefónica

Ceuta 23.—Se ha producido un incendio en la Central Telefónica.

El fuego fué originado por una chispa desprendida de un cable eléctrico.

El incendio fué sofocado, siendo los daños de escasa consideración.

Un barco encallado

Ceuta 23.—El vapor «Arayamendi» encalló en la escollera de este puerto.

Examinado el barco por los técnicos, manifestaron éstos que era imposible sacarlo a flote.

La tripulación se salvó, trasladándose a Bilbao.

Llegada de prisioneros

Melilla 23.—Han llegado procedentes de Axdir siete soldados y un paisano que estaban prisioneros en poder de Abd-el-Krim y lograron evadirse.

Los licenciados de Wad-Rás

Melilla 23.—Han marchado con rumbo a Málaga y para Madrid los soldados excedentes de la plantilla del regimiento de Wad-Rás, a quienes ha correspondido la repatriación.

Castro Girona en los campamentos

Melilla 23.—Durante la visita del general Castro Girona al zoco de Ubeker, llegó el general francés Pastier, acompañado del comandante Chardoa, un capitán y tres tenientes.

Recorrieron juntos la posición.

Más tarde celebraron una comida, a la que asistieron también el coronel Goder, el teniente coronel Guedes y el comandante Martínez.

Al final pronunciaron brindis los generales francés y español, haciendo votos por la prosperidad de ambas naciones.

Después, el general Castro Girona visitó la posición de Amasusi.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

De provincias

BARCELONA

Un agraciado imperturbable

Barcelona 23.—El operario de la fábrica nacional de lámparas eléctricas Pedro Martín, llevaba un vigésimo del número 7.472, al que ha correspondido el tercer premio.

Le han correspondido 50.000 pesetas.

A pesar de ello Pedro siguió trabajando tranquilamente.

Desde hace tiempo tenía abonado dicho número, teniendo concertado con un amigo llevarlo por mitad.

Antes del sorteo varios operarios de dicha fábrica apostaron un vermuth que pagaría el que acertase el número final del premio «gordo». Acertó Pedro y pagó la convidada en un bar.

En esta ocasión se habló de los primeros números premiados, enterándose Pedro de que le había correspondido el tercer premio. El agraciado sin decir nada repitió la convidada a sus amigos.

Por la tarde volvió al trabajo, y ni siquiera se impacientó por comprar la lista, comprobando al día siguiente que, en efecto, su suerte era muy cierta.

Hoy, al llegar al taller, le preguntaron los periodistas si pensaba modificar su vida, a lo que contestó que seguiría trabajando. Pedro Martín posee un puesto de carne y una barraca en un pueblecillo cercano a Madrid, teniendo especiales aptitudes de hombre industrial y emprendedor.

Otro vigésimo del tercer premio

Barcelona 23.—El obrero Pedro Pérez, que trabaja en el taller de construcción de camas de la calle de Tamarit, número 748, jugaba un vigésimo del tercer premio con motivo de haberle hecho encargo de lotería un amigo de un pueblo, a quien envió el vigésimo, pidiéndole que le reservase la mitad.

Aún no se sabe quienes son algunos participantes del 7.472.

Leandro Bosch ha repartido participaciones de peseta y dos reales de dicho número.

Todavía no se ha recibido contestación del señor Escarret, ignorándose si éste se

“La Unión,, y “El Fénix Español”



COMPANÍA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado.—Cincuenta y ocho años de existencia

Representantes en todas las provincias de España, Francia, Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios—Seguros de Valores—Seguros contra accidentes—Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.

ha reservado algo del premio «gordo», cuyos vigésimos están en el extranjero.

Se sabe que ciertamente fueron dos vigésimos los remitidos.

Ya a San José de Costa Rica se han circulado telegramas entre los poseedores y un Banco para el cobro del premio.

El suceso de Capdella

Barcelona 23.—Se conocen detalles del trágico suceso de Capdella por noticias recibidas de Poble de Segur.

El día 21, por la tarde, salió de la Central de Teléfonos una brigada obrera para reparar averías.

Iba compuesta de catorce hombres, a cuyo frente iba el capataz Francisco Sepan.

Emprendieron su recorrido teniendo que atravesar un campo cubierto de nieve.

En un lugar peligroso avanzaron cuatro obreros y un electricista y al vadear al lago Colomina, cubierto de nieve, se desprendió un bloque de hielo sepultando a los trabajadores.

Uno de ellos pudo salir tras inauditos esfuerzos pidiendo auxilio a los otros compañeros.

Hasta el siguiente día no pudieron ser encontrados los cadáveres de las infelices víctimas.

El juzgado de Sor se trasladó al lugar del suceso.

Las víctimas son Isidro Frutos Torres, Manuel Mesta, José González y Jaime Briquel.

CIUDAD REAL

También llueve en La Mancha

Valdepeñas 23.—Hace ocho días que llueve sin interrupción.

Los campos están convertidos en lagunas cenagosas.

Por estar impracticables los caminos, la ciudad está desabastecida de hortalizas y productos del campo.

El vecindario está alarmado ante la inelencuencia del temporal que no cesa, aumentándose esta alarma ayer que llovió torrencialmente, soplando un viento huracanado que derribó varios postes, quedándose a oscuras la población.

JAEN

La lotería en La Carolina

La Carolina 23.—Hoy ha sido conocido el caso del obrero Secundino Pérez Gómez, de Lucena, al que han correspondido 22.500 pesetas de participación en el premio gordo.

Signe ignorándose quienes son los poseedores de los vigésimos que faltan del número agraciado en esta localidad.

Se supone que tiene dos vigésimos Vicente Campos Jiménez.

Tan repartido está el 24.446, que seguramente hay más de 1.500 participantes agraciados con mil duros cada uno, pues las fracciones de 25 pesetas son pocas.

Todos los agraciados son obreros.

No se sabe nada del vigésimo que adquirió Julio Pérez, viajante de alpargatas de Alicante.

Todas las conversaciones versan sobre la tienda de Antonio Bermúdez, donde se ha hecho la mayoría de las participaciones.

Un destajista de minas, Francisco Royo Martínez, natural de Ocaña, repartió todo

un vigésimo, quedándose solamente con una participación de una peseta.

De otro vigésimo se sabe que fué llevado a Vilchez por el retirador de pescado Agapito González.

Pantaleón Concha repartió un vigésimo entre su clientela.

MALAGA

Un barco abandonado

Málaga 23.—Los tripulantes del vapor pesquero «Galicia» cuando se dedicaban a sus faenas por las costas de Marruecos vieron cerca de Casablanca una embarcación al parecer abandonada.

Hicieron señales que no fueron contestadas, se destacaron varios marineros en un bote, aproximándose al barco citado, que resultó ser el «Florinda», con cargamento de madera labrada para envase de frutas.

Se desconoce la suerte de la tripulación.

El pesquero «Galicia» trajo hasta Málaga a remolque al «Florinda».

ZAMORA

Persiste la lluvia.—Un río desbordado

Zamora 23.—Persiste el furioso temporal, lloviendo copiosamente. Con tal motivo el río Esla ha experimentado una crecida formidable, desbordándose entre Benavente y Puebla de Sanabria.

Varios pueblos han quedado aislados, sin comunicación alguna.

Los términos están intransitables, cortados en distintos puntos. El campo está convertido en laguna, alcanzando más de un metro el agua en algunos lugares.

Hasta ahora no se sabe que hayan ocurrido desgracias.

Se han adoptado precauciones ante la tendencia a aumentar.

ZARAGOZA

El tercer premio

Zaragoza 23.—Un vigésimo del tercer premio lo llevaba el industrial de esta plaza don Andrés Luncia, quien cedió la mitad a su amigo Lucio Gómez.

Este le envió el vigésimo, que llevaban desde hace mucho tiempo a medias, indicándole en la carta que renunciaba a la participación, porque le resultaba oneroso jugar tanto a la lotería.

Don Andrés ha tenido el rasgo caballeroso, que está siendo muy elogiado, de telegrafiar a su amigo diciéndole que contase como siempre con la mitad del vigésimo.

Ocurrencias y frases cordobesas

El cascabel

Era «Lagartijo», como se sabe, gran amigo de los piconeros, a quien solazaban sus ocurrencias, y para producirlas el inolvidable torero no perdonaba ni travesura ni ocasión alguna.

En cierta ocasión, día de San Lorenzo, Rafael Molina organizó una becerrada a beneficio de dichos modestos obreros, tan clásicos en la sultana ciudad.

Encargado de matar un becerrete era el «Manano», hombre de tan pocas carnes como escaso de estatura.

Era la hora próxima a la corrida y el presunto matador no hallaba traje de lucas que le viniera a la medida.

Fué con sus cuitas a «Lagartijo» que en el café de «La Perla» alternaba con varios amigos, entre ellos el corpulento y célebre banderillero «Hito», cuya elevada estatura y obesidad, hacía que el propio Mazantini fuera una miniatura comparado con él.

—¿Por qué no pides el terno a éste?— dijo «Lagartijo» a Manano, señalando a «Hito».

—Pa qué—replicó vivamente el piconero—pa sonar dentro.

P. L.

La mejor Lotería...

es la economía; pero, bien entendida. Hágase cliente asiduo del «Bazar Europa» y a fin de año tendrá usted economizado un buen puñado de pesetas. Hay numerosos artículos, a precios fijos, pero muy reducidos.

Calle Sevilla, núm. 9 (junto a la calle Gondomar).

Beba usted

Anís BOMBITA

EL MEJOR

Juan de Dios Jiménez

Rute

Automóviles

:::

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

Informaciones de la noche

Hablando sinceramente

El mejor homenaje que los mauristas pueden rendir a la memoria de Maura

En la última reunión de los mauristas se trató de la procedencia de admitir o no el reingreso en sus filas de los muchos que de ellas han venido separándose desde el advenimiento del Directorio, unos para afiliarse a la Unión Patriótica y otros para alejarse de toda actividad política. Ignoramos, porque son distintas las versiones, si el acuerdo fué afirmativo o negativo, o si se prefirió, como algunos aseguran, dejar en suspenso la decisión. Tanto importa, porque el solo hecho de abordar el tema es de una donosura propicia al comentario.

Hombres de intachables antecedentes y comportamiento político, siguiendo impulsos patrióticos, cuando incorporarse a las orientaciones iniciadas por el Directorio era como una aventura en la que se podían comprometer situaciones personales bien definidas y ganadas, juzgaron conveniente colaborar en ellas, seguros de que aquel Gobierno transitorio y sus sucesores podían hacer rápidamente efectivo el programa que Maura, por circunstancias que no es este momento de someter a examen, predicó vehementemente y no pudo ver logrado, con indudable contrariedad y amargura para el hombre que quería poner al servicio de su Patria el máximo esfuerzo.

De que no erraron los que así procedieron dan fe las páginas de la «Gaceta», y más aún la mejora en las costumbres públicas. Uno de los grandes ideales de Maura, tenazmente mantenido en su primera etapa de gobierno—el Estatuto municipal—, funciona, acomodado a los tiempos que corren, con todo el amplio espíritu con que lo vivificó su autor ilustre.

Los hombres que desde el campo del maurismo acudieron presurosos, con desinteresado y noble gesto, a prestar apoyo a una situación que encarnaba el orden y la reinstauración de la autoridad en el alcázar del Poder, demostraron ser más mauristas por la idea que por los personalismos, aunque supieron guardar a la persona todos los respetos que ella merecía y rendirle ante su cadáver el máximo tributo del dolor.

¡Cuántos de los que sin ofenderle, sin haber obtenido de él, porque no los quisieron, honores ni prebendas; sin haberle importunado jamás con peticiones ni asedios, al seguir el camino de una colaboración sincerísima en la obra del Directorio, supieron conservar en su corazón calladamente el cariño al hombre y en sus conciencias la lealtad a los ideales, que ahora practican con visibles resultados para el bien público!

¿Y sería lógico pensar que esos hombres, desaparecido, desgraciadamente, lo único que pudo hacerles vacilar o amargar sus determinaciones—si Maura no las hubiera aprobado, como las aprobó, con grandeza

de espíritu—, sintieran ahora la preocupación de reintegrarse o no reintegrarse al maurismo, que ya no existe, porque murió Maura y porque antes de él morir la Unión Patriótica había recogido y puesto en práctica parte de su ideario, como prenda de lo mucho que de éste le queda aún por realizar?

Parece más lógico que las huestes de Maura, importantes en cantidad y en calidad, como se demostró incluso en su entierro, presten su asistencia espiritual e intelectual a la Unión Patriótica, que tantas afinidades ideológicas y de conducta tiene con lo que el patricio ilustre propugnó y las imposiciones de la realidad frustraron.

Esta asistencia, que no requiere apostasías, tampoco es posible con organizaciones independientes, con grupos estructurados en un aparte, en un remanso de la avasalladora corriente nacional. Ha de ser, como para todos, individual y ciudadana, sujeta a la disciplina de la Unión Patriótica, que no se concierta—suponerlo sería ofender a todos—a la antigua usanza, por proporcional distribución de cargos.

La Unión Patriótica tiene siempre sus puertas abiertas a los ciudadanos de buena voluntad y recta intención que deseen laborar por el engrandecimiento de España. No impone condiciones, pero tampoco las admite. El compromiso de todos es este: servir abnegadamente al país y al Rey, dentro del respeto a la Religión y sentando como premisas de todas las actuaciones presentes y futuras el prestigio de la autoridad, el mantenimiento del orden y de todas las disciplinas, la defensa de la moral pública y la disposición espiritual para cuantos sacrificios suponga esa obra, pareja a la del mejoramiento económico del país por virtud de la nivelación rápida de los Presupuestos del Estado.

¿Atrae este programa a los mauristas, que han perdido su guía, su apóstol, el único que pudo haberles llevado al triunfo en una hora de decisión?... Pues a engrosar dignamente las filas de la Unión Patriótica.

¿Prefieren conservar la vida precaria de un partido personal cuya denominación, como las de viejas organizaciones fulanistas, termine en *ismo*? Allá ellos; pero cuiden siquiera de la eufonía del apelativo.

Nosotros, que hemos ensalzado la figura de Maura, que defendemos no pequeña parte de sus doctrinas, que representamos y ayudamos a quienes han sabido ponerlas en práctica, decimos que el mejor homenaje que los mauristas pueden tributar a su memoria, el que ha de serle más grato, consiste en sumar sus esfuerzos a los que generosamente persiguen el fin que fué obsesión de una gloriosa vida: renacer una España que en el porvenir se sienta digna de las grandezas y virtudes de su pasado.

(De nuestro colega «La Nación».)

GOBIERNO CIVIL

Sin novedad

Esta mañana el gobernador civil de la provincia, don Luis María Cabello Lapiedra, no recibió a los representantes de la prensa, por carecer de noticias que comunicarle.

En toda la provincia, como es consiguiente, la tranquilidad es absoluta.

Conducción de presos

Se ha dispuesto sea conducido el recluso Francisco Morse Alba, de la cárcel de Priego a la de Córdoba.

También se ha ordenado sea trasladado de la cárcel de Córdoba a la de Granada, el preso Juan José López Vázquez.

Pasaportes

Se han expedido en este gobierno civil los correspondientes pasaportes para marchar a la República Argentina, a favor de don Ignacio Lobeno Fernández y su hermana doña Mercedes.

MILITARES

De Avila

Ha llegado procedente de Avila el alumno de intendencia don Antonio López Conte.

Ayudante de campo

Ha sido nombrado ayudante de campo del general don Jorge Fernández de Heredia, el comandante del regimiento de lanceros de Sagunto don Antonio Fernández de Heredia.

A Alcazarquivir

El teniente de artillería don José Sánchez Rey ha marchado a Alcazarquivir.



MAIZENA

es la panacea de la infancia

CRÍA NIÑOS ROBUSTOS

VIDA DEPORTIVA

El señor Trujillano nos escribe

El señor Trujillano, juez del encuentro «Electromecánica-Sporting» nos ha enviado desde Jerez un atento comunicado en el que dicho señor expone las circunstancias que le movieron a silbar las tan discutidas faltas; faltas que fueron penadas con el máximo castigo, según consignamos en nuestro comentario.

No publicamos dicho comunicado por la poderosa razón que en el mismo se insertan desmesurados elogios a la modesta labor del cronista, y precisamente como creímos, y seguimos creyendo, que nuestra actuación en su día fué la que nos dictó, nuestro pobre ánimo y enemigos acérrimos del «bombo», sopeza e inclina el fiel a que dicho comunicado permanezca inédito...

Sirvan estas líneas al señor Trujillano de acuse de recibo a su atenta misiva.

Los partidos de Pascua en Córdoba

Mañana se enfrentarán en el Stadium América los primeros teams de los clubs «Industria F. C.», de Sevilla, y «R. Sporting», local.

La alineación, que se ha hecho público, según disposición gubernativa, es la que sigue:

«Industria F. C.»—Arturo; Reina, Luque (M.); Titi, Martín, Salcedo; Villalba, Juárez, Luque (A.), Rubio y Rafaelillo.

«R. Sporting».—Pedroza; Rey, Aguilar; Hoces, Taguas, Austria; Cueto, Priego, Flores, Juristo, Raul.

Dicho encuentro será repetido el domingo 27, tercer día de Pascua.

El día 26, se celebrará el último partido de campeonato grupo B, de las provincias Córdoba-Jaén entre los clubs «Deportivo Egabrense» y «R. Sporting».

Los partidos de Pascua en Sevilla

Los días 25 y 27 de los corrientes se celebrarán en el campo de la Avenida Victoria Eugenia, dos interesantes encuentros entre el campeón regional y el «Valencia F. C.».

En este último club formarán entre otros el internacional Cubells; el centro medio Molina Ruiz, Peral y Cano.

Carrera ciclista

El próximo domingo día 27, tendrá lugar la carrera organizada por la «U. Velocipédica Cordobesa», de Córdoba a Quintana y vuelta (50 kilómetros).

La cuota fijada para poder tomar parte en dicha carrera ha sido fijada en 2 pesetas para los socios de dicha sociedad y de 5 pesetas para los que no lo sean.

Han ofrecido valiosos premios los señores Ortega, Artemán, Martínez Ariza y Quesada, que serán adjudicados a los vencedores de dicha prueba.

En la mencionada carrera se observarán las siguientes normas:

Los premios se concederán por riguroso turno de llegada a esta capital, contándose el tiempo desde el momento de dar la salida.

No se permitirá a ningún corredor recibir auxilio de ninguna clase por persona

extraña a la carrera, ni que coche alguno sirva de entrenamiento a ningún corredor.

Cualquier corredor que incurriese en alguna de estas faltas será castigado con un recargo de 15 minutos.

Y el corredor que una vez inscrito y pagada su cuota no pudiese correr o renunciara a hacerlo, perderá el valor de la misma.

La salida ha sido fijada de nueve y media a diez de la mañana y en el sitio de costumbre.

F.

Más sobre el indulto de Valeriano Infante

Varios telegramas

El gobernador civil de la provincia, al tener conocimiento de que el Rey había concedido la gracia del indulto al reo Valeriano Infante Fernández, condenado a muerte por la Audiencia de Córdoba, ha dirigido al marqués de Viana, sumiller de corps, el siguiente telegrama:

«Ruego a V. E. en nombre y representación de toda esta provincia eleve a S. M. su profunda gratitud y reconocimiento por el ejercicio de su regia prerrogativa en favor del reo Valeriano Infante, evitando un día de luto a Córdoba, que rinde todos sus amores patrios a los pies del Trono y especialmente de la augusta Soberana, cuya fiesta onomástica se ha celebrado de manera tan noble, generosa y magnánima para esta hidalga tierra, esperando manifieste a S. M. el Rey el testimonio de mi leal adhesión y afecto.»

También el señor Cabello Lapidra ha dirigido al presidente del Consejo de ministros general Primo de Rivera, el siguiente telegrama:

«En nombre toda esta provincia que ha recibido con natural júbilo noticia indulto reo Valeriano Infante, me complazco en elevar a V. E. testimonio de gratitud y reconocimiento de todos los cordobeses por acuerdo Gobierno aconsejando S. M. uso de regia prerrogativa evitando un día de tristeza y luto a esta noble tierra.»

Al saludar a V. E. le envío respetuoso afecto, reiterándole el testimonio de mi adhesión.»

Ampliando noticias

Acerca del suceso de Puente Genil

Ampliando noticias sobre la información que publicamos en nuestra edición anterior acerca del suceso desarrollado en Puente Genil, del que resultó muerto un hombre a consecuencia del disparo involuntario que sobre él hizo una mujer conocida por «La Coral», damos a continuación la versión oficial, que es como sigue:

«A eso de las cuatro del día de ayer, se encontraba Eloisa Rivas Solano, de 40 años, viuda, a la puerta de su casa, charlando con el guardia municipal nocturno de aquella localidad Mariano Estrada Pérez, cuando oyeron un disparo de arma de fuego, en la casa número 7 de la calle de la Amistad, muy próxima a donde ellos se encontraban.»

Seguidamente marcharon a la referida casa a enterarse de lo sucedido, encontrando atravesado en la puerta de una habitación el cadáver de un hombre llamado Antonio Ruiz Morón, de 45 años de edad, de estado casado y profesión barbero, el cual presentaba una herida de arma de fuego en la región mamaria izquierda que le interesaba el corazón.

Dicha herida le fué producida involuntariamente por la mujer de vida alegre Coral Cabello Medina, de 33 años, que tiene su domicilio en la expresada casa, y que estaba charlando con el difunto y bromeando con una pistola.

El juez municipal se personó en el lugar del suceso ordenando el levantamiento del cadáver e instruyendo las diligencias de rigor.

En la estacio fueron detenidos Fernando Castillejo Muñoz, Juan Cornejo Bravo, José Reina Reina y Francisco Ortega Bravo, todos ellos jornaleros, cuya detención había ordenado el juez por si tenían participación en el suceso.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Stadium América

Grandes partidos de Fútbol — Pascua de Navidad
Días 25 y 27 de Diciembre del 1925

Industria F. C. (Sevilla)

y Real Córdoba S. C. (amistoso)

Día 26 de Diciembre del 1925, último campeonato Córdoba-Jaén

Club Deportivo Egabrense

y Real Córdoba Sporting Club

Los match empezarán a las tres de la tarde.

EL CUENTO DE HOY

Napoleón en Santa Elena

—...¡Sois—dijo Napoleón a madame Montholon—, sois todos insoportables! ¡Cualquiera diría que vosotros sois los prisioneros y yo el guardián, o, por lo menos, la persona libre! Vuestras cadenas son, sin embargo, más largas y flojas que las mías. Podeis transitar a vuestro antojo por la isla; podeis incluso dejarla el día que os hayais cansado de acompañarme...; ¡día que llegará...; sí, llegará!... Pero eso no impide que vos, y Montholon, Bertrand, Gourgaud y todas las mujeres, sobre todo las mujeres, tengais menos paciencia que yo. No pasa hora sin que entre vosotras y hasta entre vuestros maridos se promuevan cuestiones que adivino, que sufro y que me afligen...

—Sir—dijo madame Montholon—, es que os amamos demasiado.

—Lo sé, señora—dijo el emperador, súbitamente calmado y sonriente.

...Porque en el fondo esos conflictos le divertían. Eran una distracción en su cautividad, así como su persona, en cambio, constituía la apasionada preocupación de aquellos y aquellas que le habían seguido por lealtad, por entusiasta adhesión, en que se ocultaban ciertas esperanzas de remotas e indecisas ambiciones...

—Vosotros me dais—añadió Napoleón pensativo—la ilusión de que sigo reinando, de que puedo hacer algo por los que me sirven y hasta que soy capaz todavía de inspirar algún sentimiento tierno e íntimo. ¿Cómo no agradecerélos? Prisionero, destronado, moribundo, despojado de todo, incluso del nombre que había adoptado y que es «mi nombre» (ya no soy más que el general Bonaparte), os disputáis el favor de mi conversación, y menos aún, el de una palabra, como en los tiempos en que yo era el amo del mundo...

—¡Ah!—prosiguió con acento enérgico y levantando la voz—. Cuando yo era el amo del mundo... La Humanidad no toma en consideración el porvenir, ni siquiera el presente. No vive más que de recuerdos, no ve más que lo que ha sido, no lo que es... Pero el viento sobre esta meseta es muy frío. ¿Queréis que bajemos hasta el valle aquél, donde ha de estar mi tumba? Desde que hice plantar unos olmos alrededor de mi cárcel la tierra me parece más triste; esos pobres árboles escualidos, que se inclinan todos en la misma dirección a causa de los eternos vientos alisios, parecen llorar sobre mí... Y no quiero que se me llore. Quiero que se me ame o se me tema, como a persona digna de ello, como a un grande hombre...

Sus pies se hundían en la yerba del valle. Era el único sitio de la isla desolada donde crecían arbustos y había pájaros.— Repitió como hablando consigo mismo:

—Si, los hombres no ven nunca ni lo que será ni lo que es; el pasado, nada más que el pasado. ¡Ciegos, ciegos para todo lo demás! Voy a daros, condesa, una prueba singular... Fue una aventura de la que jamás hablé a nadie; es depresiva, humillante. Si, humillante. ¡Hubiéseis vos supuesto nunca que pudiese haber algo humillante

en la vida de un hombre como yo? Infortunios, sí, ¡pero humillaciones!... Mas qué importa, puesto que voy a morir y pudriré aquí... Otra humillación cuando se piensa. Mi cuerpo descompuesto se confundirá con el humus de esta isla. Del humus germinarán el arroz y las hortalizas con que se alimentan los negros y los chinos que viven aquí. En el cuerpo de esos brutos habrá partículas del gran Napoleón... ¡Vamos, es para reirse!... Pero voy a seguir mi narración...

—Cuando yo era niño, en el pueblo corso donde nací veía casi todos los días el hijo de un vecino. Quería yo poco a José, mi hermano mayor, por bruto y torpe. Mi madre quiso hacerle cura; era una buena idea. Siento que la abandonase. Luciano era un hipócrita. Jerónimo, un egoísta. Me encariñé con Pietro Franceschini, hijo de mi vecino; pero tenía por él algo más que amistad: le profesaba admiración. Era un sujeto sin miedo a nada; no temía a las personas, a los animales, ni a las mismas fieras. Era una especie de gato montés. Cuando quería una cosa, daba un salto y la cogía. Jugábamos a los bandidos y éramos casi verdaderos bandidos; desvalijábamos los graneros llenos de castañas, y robábamos gallinas, que guisábamos casi vivas... Y voy a decir una cosa que vos no creeréis: en esas expediciones era él quien mandaba. Era yo entonces un niño bastante endeble, delgado, enfermizo, «con pechuga de pollo», como solía decir mi padre cuando en las veladas me sentaba sobre sus rodillas. Yo no hacía otra cosa que seguir a Franceschini. A veces él se volvía para decirme: «Eh, tú, chiquillo, ¿en qué sueñas?» Es verdad, yo soñaba. Veía una multitud de cosas por venir, que no existían, mientras que él obraba.

Teniendo quince años, al volver una vez de Francia a Córcega, nos enamoramos los dos de la misma muchacha. Fue él quien se la llevó, porque era audaz y yo tímido. Yo he sido siempre tímido con las mujeres, y andando el tiempo, en la época de mi grandeza, brutal a causa de mi timidez. Quiero haceros una confidencia: no he osado jamás una cosa con alguna mujer sin temblar con todo mi cuerpo.

Creía yo que le guardaría rencor a Franceschini por haberme ganado la partida; pero la verdad es que yo lo esperaba. En el fondo, envidiándole, estaba yo orgulloso del éxito suyo.

Poco después regresé a la escuela de Brienne, y de sobra conocéis vos el resto de mi vida. A partir de aquel momento perdí de vista a Franceschini; ignoraba lo que había sido de él, y no pensé en ello hasta el momento en que, despojándome del título de primer cónsul, como de un traje demasiado usado, acepté del Tribunal el de Emperador. Me acordé entonces del compañero predilecto de mi infancia. Encargué que lo buscasen a mi prefecto de Ajaccio y a la policía de Fouché. Fue fácil dar con él, tanto más cuanto que había acabado mal:

marinero al salir de Córcega, a consecuencia de haber herido a un rival, se hizo pillo «sans-culotte» en Marsella el año 1793, y por último se convirtió en perfecto rufián.

Eso me hizo sonreír. Meditaba sobre la admiración de mi amistad infantil, pero advertía, sin embargo, que no se había desvanecido aquélla por completo. Quise sacar del lodo al pobre Franceschini. ¿Es que no hay trabajos bien remunerados en los que se puede emplear incluso a un rufián? Ordené que me lo trajesen a las Tullerías.

Por deseo mío acababa de darse al antiguo Palacio de los Reyes de Francia un lujo nuevo y suntuoso. No quiero describirlo; vos lo habeis conocido. Me convenía que Franceschini, antes de llegar hasta mí, se penetrara del esplendor que me rodeaba, que viese mi brillante Corte, de la que yo me reía, pero que consideraba indispensable para la Majestad del Imperio. Le hice esperar. No por un sentimiento de estúpida vanidad, sino porque realmente estaba conferenciando con Bournonville.

Franceschini, al entrar se cruzó con ese embajador, que se retiraba de espaldas, bariendo la alfombra con su sombrero, según la moda cortesana de entonces. Miré silenciosamente al amigo de mi infancia, degradado, indigno, convertido en ese momento en pieza policiaca. ¡Mientras que yo!... ¡Qué cambios!

Pero, apenas cerrada la puerta, Franceschini, doblándose de risa y golpeándose los muslos con las manos, exclamó en nuestro dialecto corso:

—¡Caramba, chico! ¡De modo que ahora hace el Emperador!... Qué granuja!...

Y no fué precisamente esa palabra la que dijo, sino otra en italiano, que quiero evitar a vuestros oídos... Franceschini era quizás un poco loco, pero además ese loco me seguía viendo como cuando me conocía, inferior a él. No concebía que pudiese yo ser de otro modo... ¡Os lo repito, condesa, los hombres no tienen ojos más que para el pasado.

Pedro Millé.

UNA BODA

Ayer contrajeron matrimonio en la iglesia de Santa Marina, la bellísima señorita Soledad Almogera con nuestro distinguido amigo don Ramón Roldán.

Bendijo la unión el rector de dicha iglesia, y actuaron de padrinos don Francisco Caparrós y su distinguida esposa.

Después pasaron los familiares, únicos invitados, al domicilio de los nuevos desposados, donde fueron espléndidamente invitados.

Les deseamos una eterna felicidad.

Rafael Cruz Conde

Vinos y Coñacs

Cajas surtidas para regalos de Pascuas, a precios económicos.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Figuras en noche de estreno

EL ESPECTADOR

El espectador es el tipo-elemento más fundamental en noche de estreno, tanto en lo que concierne al orden moral como al económico.

Existe de diversas formas y también diversas como se manifiesta y que corresponden a otros tantos caracteres interiores, psíquicos, en una palabra, y que ligeramente vamos a esbozar.

Y así tenemos al espectador «serio», o sea aquel que no altera ni uno solo de sus músculos, por importantes que sean las circunstancias que intervienen; ni aun para bozotear. Parece algo así a modo de esos muñecos mecánicos, rígidos y serietos para uso de «chicos» de corta edad. En definitiva, es el mejor educado, ya que para no molestar ni aun habla.

Esta escasa modalidad comunicativa es altamente simpática para el autor o autores que estrenan y más aún porque en general estos «personajes» no usan ni emplean bastón u otra arma escandalizante y propicia para intensificar el fragor en caso de «pateo». Mas para alto desconsuelo de los autores, estos ejemplares, que hemos señalado, de la fauna teatral, van desapareciendo paulatinamente de las salas de nuestros coliseos.

Antitético al anterior es el espectador ruidoso, parlanchín, locuaz o como quiera denominarse. La presencia de éste se acusa desde el mismo instante que pone sus plantas en la puerta del teatro. La forma de entregar el billete al portero, primero, el ademán y el gesto que adopta en «el guardarropa», después, y por último, la irrupción del mismo en la sala una vez hecha la llamada por los timbres; todo ello es en él característico. Como asimismo le es característico y peculiar el abusar del codazo y el exteriorizar su descontento a cada paso.

Es el elemento que más predomina y el que mejor se ha adaptado en nuestro ambiente teatral para desesperación de dramaturgos y comediógrafos.

También no es menos pintoresca la manera de conducirse y la conducta que observan frente a lo que ocurre en el marco escénico. Si la nueva producción gusta, impresiona, si se clava en el cartel para una temporada; mutismo absoluto; pero en el caso contrario, los indicados sujetos se reportan de suerte, que la sala, más que propiamente tal, parece un campo de batalla. Tal alboroto y escándalo promueven.

Otro elemento que se propaga con una rapidez fantástica, es el «crítico».

Este, por la manera de manifestarse, se identifica en parte con el anterior; mas un espíritu que sea lo suficientemente perspicaz, percibiría en estos últimos, una burda capa cultural sumamente superficial. Con dos o tres citas muy manidas y cogidas al vuelo, que las colocan con monotonía isométrica y vengán o no a cuestión, constituyen todo el caudal artísticamente intelectual de que disponen. Claro está, que en el calificativo común de éstos, son incluidos otros, contadísimos por desgracia, y que merecen el dictado de «críticos» en el sentido analítico del concepto.

Pero estos últimos se encuentran como desligados, en divorcio moral, de sus hermanos de profesión. Además se caracterizan respecto de los anteriores, que no poseen incrustado en sus temperamentos esa demencia hidrófoba y mutilante de que los anteriores hacen gala y ornato.

Por último, y a fin de terminar estas líneas, incluiremos al espectador más humano, más benévolo, más leal, tanto en las noches adversas como en las afortunadas. Nos referimos al paciente y abnegado bombero municipal, que con beatífica unción e impregnado de una filosofía *sui generis* dormita junto al material de incendios—ordinariamente en pésimo estado—sin importarle un ardite lo que ocurre allá en el palco escénico.

Y con esto hacemos punto a estas mal hilvanadas cuartillas y ofrecemos al lector que medite sobre estos personajes—tipos que le ofrecemos en esta crónica y para que surja—¡como no!—de sus labios una plegaria de benevolencia hacia esos hombres de temple sin igual que se deciden a hablar en público por medio de sus «muñecos» teatrales.

José Franquello.

Córdoba Diciembre 1925.

CEMENTO LANDFORT
Yeso prieto y blanco
Tuberías de todas clases
Losetas de Cemento
Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos
Bañeras, Lavabos
Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 347

CÓRDOBA

Para Navidad

En los almacenes de calzados «Ciudad del Betis» se han recibido nuevas e importantes remesas para esta festividad, disponiendo de un extenso surtido en zapatos de señora de charol, gran fantasía, desde 15 pesetas.

Ciudad del Betis
Claudio Marcelo, núm. 1

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y ocrazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 667.

De la provincia**Arma intervenida**

Por la guardia civil de Santaella le ha sido intervenida una pistola automática sistema Rival, marca «Lobo», calibre 7'65, al vecino de Montilla Francisco Martínez Hidalgo, de 17 años, por carecer de los documentos preceptuados por la Ley.

Francisco quedó detenido a la disposición del juez municipal de Santaella, en cumplimiento de lo que dispone el Real decreto de 13 de Abril de 1924.

Sustracción de 1.150 pesetas

El vecino de Pueblonuevo don Modesto García Soto ha denunciado en la casa cuartel de la guardia civil de aquella localidad que en la noche del 21 le sustrajeron de su domicilio, calle Pompeyos número 25, mil ciento cincuenta pesetas en once billetes de 100 y uno de 50 que guardaba en una cartera en el cajón de una cómoda, sin que pudiera precisar el denunciante cómo entrarían en su domicilio y efectuarían la sustracción.

La benemérita practica gestiones para esclarecer el hecho, que hasta la fecha no han dado resultado.

Malos tratos de obra

El vecino de Obejo Bernardo Rubio Barrios, de 35 años de edad, por antiguos resentimientos, insultó y maltrató de obra a su convecino Manuel López Fernández, de 47, no llegando la cosa a mayores gracias a la intervención de Antonio Carrasco Lozano, que casualmente presenció el hecho.

Bernardo, con el atestado correspondiente instruido al efecto por la guardia civil, fué puesto a la disposición del juez municipal de la citada localidad.

Detención del autor de un hurto de dinero

La benemérita de Doña Mencía ha detenido a Rafael Fernández Chica, de 17 años, al que había denunciado Rafael Ruiz Bravo, por aprovecharse de un descuido suyo para llevarse dinero del cajón de su comercio, aunque no sabía la cantidad a que pudiera ascender lo hurtado.

Al detenido le fueron encontrados treinta céntimos, única cantidad que, según decía, había cogido del cajón.

REGISTRO CIVIL**Nacimientos**

Derecha.—Antonia de la Fuente Pérez, Rafael Jiménez Expósito, Gabriel Hernández Cárdenas y Teresa Dorado Espinosa.

Izquierda.—Manuel López Fernández.

Matrimonios

Izquierda.—Francisco Ruiz Paterna, con Faustina del Arco Ruiz e Ildfonso Pérez Carrillo, con Antonia Bermúdez Tienda.

Defunciones

Derecha.—Mariano Jiménez López, de 69 años; Antonio Sánchez Manillas, de 45 años; Luis Arnaiz Hernández, de 57 años, y Carmen Martínez Pérez, de 15 años.

Izquierda.—José Trovador Foller, de 27 años.

La vuelta a los campos

La obra de reconstitución interior

Elementos de la Banca han solicitado del Directorio que se les autorice para crear un Banco, cuyo capital ha de dedicarse de modo exclusivo a la construcción de pantanos para convertir en tierras de regadío terrenos de secano, y a construir caminos vecinales que favorezcan la circulación de los productos agrarios.

La iniciativa no es aspiración romántica, ni se reduce a mero proyecto, porque se cuenta con dinero. Se espera, con algún fundamento, que parte de la millonada inactiva en las cuentas corrientes acudirá buscando interés en la inversión del capital en empresa de suyo reproductiva y necesaria. Y hechos los cálculos sobre el aumento de riqueza que supone para el Estado y para la propiedad particular la mejora de los terrenos y la facilidad del transporte, se da por seguro el negocio de la entidad financiera que la realice, prestando un servicio a la vez a los intereses nacionales.

Transformar en vega lo que es erial, convertir en jardín lo que es desolada e inclemente meseta, aprovechar el caudal enorme de aguas que España deja perder neciamente, y enlazar con caminos amplios y cortos la serie de pueblos hoy aislados, supone fomentar el trabajo en los campos, colonizar extensas comarcas, atraer a la tierra al trabajador; aclarar la densa población, forzosamente parada, que congestiona las grandes ciudades; llenar de árboles lo que ahora es tierra pelada, y fomentar la producción de tal suerte, que sólo el aumento tributario que esto había de producir basta para que el Estado favorezca e impulse el propósito.

Se advierte una tendencia general a fomentar la producción agrícola y la vida de trabajo en el campo. Existe en todos la intuición de que la nación se baste a sí misma. Y alcanza a todas las comarcas españolas el interés por disponer de caminos que faciliten la comunicación y el intercambio, y de grandes embalses de agua que transformen las tierras inhóspitas, donde el clima es duro, donde no existe régimen de lluvias por falta de arbolado, donde la vida campesina es miserable, en comarcas ricas, cuyo bienestar irradiaría a toda la economía nacional.

¿Qué importa que un pantano cueste veinte millones de pesetas, si la extensión que riega y fecunda, produce ciento?

Se ha construido en Palencia el pantano de Alfonso XIII, y a consecuencia de las necesidades del emplazamiento de esta obra gigantesca ha sido imprescindible derruir tres pueblos. Dos de ellos se levantan de nuevo en distinto lugar, pero próximos al pantano, por ser los habitantes dueños de tierras de labor. El otro se aleja del embalse, y sus habitantes van a poblar la sierra, por dedicarse todos ellos al pastoreo.

¡Si la meseta tuviera agua abundante!

La meseta castellana, con agua abundante, sería un jardín. No debió ser en los pasados siglos el desolado erial que conocemos. Las guerras de ocho siglos debieron ser causa de necesarias talas monstruosas; la perpétua lucha debió desolar la vegeta-

ción de la meseta; al desaparecer el árbol se alejó la lluvia; y de ahí esas invernadas erueles, y esos estíos sofocantes, y esa tierra parda, y esos pueblos pobres, y esa población labradora que, a tono con la tierra, lleva vida de privaciones y trabajos y angustias, encorvada perpétuamente para poder apenas pagar al Fisco.

Transformar la meseta áspera y desolada en terreno apropiado para la frondosa vegetación, ¿qué bienes no puede proporcionar a los españoles futuros?

La llamada reconstitución económica de España, ha de tener por base la reconstitución de la riqueza agraria, que por sí sola y en todos sus aspectos—transformación de la tierra, aprovechamientos hidráulicos, reforma del sistema de arrendamientos, difusión del crédito—constituye un programa.

Sea el Estado quien acometa la empresa, sea la iniciativa particular, lo importante es que esa reconstitución se logre. Que los pueblos resurjan. Que los campos se pueblen. Mucho antes de ahora se dictaron en España dos leyes fundamentales para esa reconstitución: la de Repoblación forestal y la de Colonización interior. Siempre faltó dinero para que leyes tales tuvieran aplicación práctica.

Si hoy es la misma nación, el ahorro privado el que acomete la empresa, ¿por qué no darle prisas y facilidades para realizarlas?

Este es un buen momento. Terminada la inquietud de África, el soldado el día que deje el fusil debe empuñar la mancuera.

No ofrecer la tierra al esfuerzo de los brazos, en una nación que no es industrial, sino fundamental y esencialmente agraria, sería un error magno, fecundo en perturbaciones; así como lo contrario constituirá un acierto para afirmar la paz interior y ver lograda esa restauración económica de la Patria, cuyos cimientos tienen que ser necesariamente los campos.

Mirabal.

En Puente Genil

Sustracción de un automóvil y de varios efectos

El propietario don Alvaro Agras Fernández, natural y vecino de Los Moriles, ha denunciado en la casa cuartel de la guardia civil de Puente Genil, que el 19 del actual, a las tres de la tarde, se había presentado en la posada llamada «Chicharrón», de aquella villa, un antiguo chófer suyo llamado Pedro Toro Chacón, diciendo que iba de parte del denunciante para que le entregaran el auto «Ford» que tenía éste allí depositado, el cual se llevó, así como también dos garrafas de vino de arroba, una de media arroba y once botellas de aguardiente, dos cajas de un kilo de mantecados, una polliza oscura con cuello de piel de zorro, unos pantalones de lienzo blanco, un paraguas negro con puño redondo blanco y un sombrero flexible color marrón, cuyos efectos estaban en el interior del auto, que es el número 4.773 de la matrícula de Sevilla.

Hasta la fecha no han dado resultado las gestiones practicadas para detener al chófer ni averiguar el sitio donde pudiera encontrarse.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de Puente Genil.

Instrucción pública

Jubilación

Ha cesado por jubilación el maestro de Valenzuela don Manuel Oliván Gordillo.

El mismo remite su expediente de clasificación de haber pasivo.

Votos de gracias

Por el inspector de primera enseñanza se han concedido votos de gracias al maestro de Priego don Rogelio Camacho Serrano; don Aurelio López Gálvez, de Carcabuey, y don Francisco Carmona Rael, del mismo.

QUEMADURAS
Granos, Heridas, Eczemas y todas las enfermedades de la piel, se curan con

Bálsamo HAZUL

En las buenas Farmacias
Caja de muestra, 1 peseta

Fábrica de Aguardientes finos Cazalla
El Anís Crema de Guinda, es dulce y aromático.
A. Porras. Córdoba.
Despacho, Avenida de Cervantes 30

ASLAND
ES EL
CEMENTO
EXIGIDO POR EL
ESTADO
PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA
PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba . 114 pesetas
POR PEQUENAS PARTIDAS
Tonelada en almacén. . 125 pesetas
Saco en almacén . . . 7 "
Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.-Córdoba

Temporales en Córdoba y la provincia

La comida costada por el gobernador civil.—Dos descarrilos.

Esta mañana ha estado el gobernador civil, señor Cabello Lapidra, en el Campo de la Verdad, presenciando el reparto de las 800 raciones de comida que, a sus expensas, se ha dado a los damnificados por las inundaciones de estos días.

Esta noche el Ayuntamiento dará otra comida.

El río continúa subiendo de nuevo, esperándose otra nueva inundación, por lo cual casi todos los vecinos del Campo de la Verdad y huertanos del pago de la Fuensanta permanecen alertas.

En Fuencubierta

En la madrugada de ayer, y a causa del temporal reinante, se cayeron cuatro postes de la línea telegráfica del Estado en el kilómetro 69 y otros cuatro en el 71, de la que atraviesa la demarcación de Fuencubierta.

Seguidamente se montó una brigada de obreros que marchó a reparar los desperfectos ocasionados.

En Villafranca.—Numerosas casas inundadas

Motivado por los temporales de aguas reinantes, en la mañana del día 21, se desbordó un arroyo que atraviesa esta población por la parte N. E. llamado «Cagancha», inundándose la mayoría de las casas de la calle Tafur, siendo las más perjudicadas la número 37, en que las aguas causaron desperfectos en ropas por valor de unas veinte pesetas y las números 4 y 6 de la calle Pozofuera, dedicada a panificadora en la que se calculan las pérdidas en 300 pesetas.

También otras casas resultaron con desperfectos de consideración, como la número 38 de la calle de Alcolea, en la que se desplomó la techumbre de una cuadra, cogiendo debajo a dos caballerías mayores, las que fueron extraídas sin daño alguno de entre los escombros; la número 27 de la calle Tafur, donde se desplomó una cocina, calculándose los daños en unas 2.000 pesetas, tanto por los ocasionados en la cocina como por los desperfectos en ropas y pérdida de varias aves de corral que resultaron ahogadas.

La guardia civil del puesto de Villafranca procedió a desalojar las viviendas anteriormente citadas, auxiliada eficazmente por los paisanos don Francisco Pérez Muñoz, capitán del Ejército; don Arturo Caballero López, don Alfonso Canalejo Batañero, don Juan Ramírez Obrero y don José Alcaide.

Afortunadamente no ha habido que lamentar desgracias personales.

Varios descarrilos

El jefe del apartadero de la Solana ha comunicado a las seis y media de la mañana de hoy al gobernador civil de la provincia, el siguiente despacho telegráfico:

«Por desprendimiento de una trinchera, a consecuencia del temporal, ha descarrilado el tren 211, en el kilómetro 34'600. Los vagones resultaron con grandes averías, sin lamentar desgracias personales, quedan-

do la vía interceptada, y trabajándose para dejarla expedita.»

El jefe de estación de El Vacar envía despacho telegráfico en el que comunica el descarrilo en el kilómetro 34'600, de la máquina 472 del tren 211 y tres vagones.

El accidente ocurrió por un desprendimiento de tierra, no habiendo que lamentar desgracias personales.

Se ha efectuado el trasbordo al tren correo número 12, sin otra novedad.»

Sección religiosa

Santoral de hoy

Día 24.—Jueves. Santos Gregorio, pbro.; Delfin, ob.; Irmina, vg.

Santoral y cultos de mañana

Día 25.—Vierens. La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo. Santas Atanasia, virgen y mártir; Eugenia, mártir.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la parroquia del Sagrario.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 25, viernes, a Nuestra Señora de la Encarnación en su iglesia.

DOLL

LA MEJOR BOMBA

Sin pistones, válvulas ni tuberías

Funciona a mano y con motor

Se instala desde la superficie

No pierde una sola gota de agua

Para todos los caudales y alturas

No necesita engrase

Eleva aguas sucias y arenosas

Se acorta y alarga fácilmente

Se adapta a todos los sistemas

Puede verse funcionar

Antonio Martínez de los Llanos

Talleres mecánicos de construcciones metálicas, cerrajería artística
Avenida de Canalejas, 11, dup. y León Torrellas

Doctor Villa-Zeballos

(Málaga, San Agustín 8.)

Consulta de Cirugía y vías urinarias

En Montilla, casa del doctor don Antonio Román, los días 28 y 29.

En Córdoba, el día 30 de cada mes. Calle Alfonso XIII, 2 (en casa del doctor Gutiérrez, Oculista).

DODGE

Ventas al contado y a plazos

MANUEL G. PLAZA

Gran Capitan, 27 y 29

CÓRDOBA

Sucesos y denuncias

Detención de un reclamado

Por una pareja de la benemérita fué detenido en la plaza de Benavente, la noche del 21, el vecino de ésta José María Rubio Cañero, de 41 años y domiciliado en la calle Rinconada, número 2, que se hallaba reclamado desde el 12 de Diciembre del año anterior por el juzgado de instrucción de Fuente Obejuna.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición de dicha autoridad.

Malos tratos

Mariano Baena Barrera, de 60 años, que vive en Céspedes, 3, ha denunciado a Dolores Moyano Rodríguez, de 65, que habita en el Campo de la Verdad, por maltratar de palabra a la esposa del denunciante Eugenia González Mesa y a sus hijas Soledad y Angela.

Escandaloso

Por promover fuerte escándalo en un establecimiento de bebidas, ha sido denunciado José Obrero Zafra.

Atropellado por un auto

En la Casa de Socorro ha sido asistido Rafael Muñoz Blancas, de 33 años y domiciliado en un chozo del barrio del Marrubial, de una contusión traumática en la rodilla izquierda, que le fué causada al ser atropellado por un auto.

Un niño herido sin importancia

Esta mañana el niño de siete años Francisco Sanz Molina tuvo la desgracia de cogerse una mano con la bigotera de un coche, produciéndose una herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, de pronóstico leve, que le fué curada en la Casa de Socorro.

Una vez asistido pasó a su domicilio, calle Arroyo de San Lorenzo número 14.

Desavenencias conyugales

Por un quitame allá esas pajas discutieron en el domicilio conyugal, calleja del Aceite número 118, Marcelo Jiménez Ariza y su distinguida consorte, que, al advertir la presencia del guardia municipal del distrito, se dió a la fuga velozmente.

Marcelo, en cuyo rostro habían dejado huellas las uñas cariñosas de su media naranja, fué asistido en la Casa de Socorro de erosiones en la cara y alcoholismo agudo.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos

Sevilla, 16, de una a cinco

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

Información telefónica

Se ha celebrado Consejo de ministros

El Consejo duró cerca de tres horas y se trató en él de asuntos de todos los departamentos.-El personal de la nueva Dirección de Colonias.-Imposición de insignias al Presidente de la Diputación.-El Rey marchará a Santa Cruz de Mudela.-Primo de Rivera a Barcelona.-El ministro de Instrucción Pública a Valladolid.-Toma de posesión del nuevo director de Administración local.-Otras noticias.

De Madrid

Madrid 24, de las 14 a las 19 t.

Consejo de ministros.-El presidente da la referencia de lo tratado.-Se han resuelto numerosos asuntos de todos los departamentos

A las diez y media de la mañana quedaron reunidos en Consejo los ministros, bajo la presidencia del general Primo de Rivera.

La reunión terminó cerca de la una, y después, en el ministerio de la Guerra, el presidente dió la referencia de lo tratado.

Habló el general Primo de Rivera, en primer término, de la recaudación obtenida para el aguinaldo del soldado, la cual ha sido muy satisfactoria.

Después dijo que había aprobado un decreto disponiendo que pasen del ministerio de Gracia y Justicia al fuero de Guerra, todos los delitos comprendidos en el título primero, sección primera del capítulo primero y del título segundo, libro segundo del Código penal.

También se habían aprobado las normas para el nombramiento en lo sucesivo de presidentes de Audiencia.

Del ministerio de Instrucción pública se había acordado autorizar al alcalde de Toledo para que continúen las obras de restauración de la plaza de Zocodover de aquella ciudad, pero sin que aquellas afecten a la parte histórica y artística.

Del ministerio de Fomento se habían aprobado los nombramientos de presidente del Consejo Superior de Ferrocarriles a favor del general Mayendía y la designación de directores generales de Obras públicas y Agricultura.

También se ha dispuesto la ampliación de años de servicio para ejercer el cargo de jefe de sección de Obras públicas que en la actualidad tan solo era de dos.

También de Fomento se había aprobado una transferencia de crédito por valor de 340.000 pesetas para la investigación y estudios geológicos y otra transferencia de 40.000 pesetas para la creación de un laboratorio hidrométrico.

Un decreto sobre aprovisionamiento y estado de las aguas de Latur.

Se acordó asimismo del ministerio de Estado que la comisión designada para tratar con Francia sobre el asunto de Marruecos, siga desempeñando igual cargo en el negociado de asuntos políticos de dicho departamento,

Se aprobó una transferencia de crédito por valor de 210 000 pesetas para las obras de construcción del ferrocarril de San Prudencio y para la organización del circuito automovilista de San Sebastián.

Se concedió un crédito de tres millones de pesetas para la reparación de carreteras generales del Estado.

También fueron admitidas al consorcio ferroviario establecido varias compañías de ferrocarriles que previamente lo habían solicitado.

Además se aprobaron las medidas insertas en un decreto sobre circulación por carreteras de los vehículos de tracción animal.

Se trató de la transferencia de varios créditos del ministerio de Hacienda.

Del ministerio de Gracia y Justicia se aprobó un decreto concediendo un plazo de tres meses para que los propietarios declaren el valor verdadero de las fincas rústicas y urbanas y previniéndoles que en caso de ocultación se llegará a la expropiación forzosa.

También se trató de lo referente al trabajo de los operarios en Comercio e Industria.

Del ministerio de Estado se ocupó el Consejo del nombramiento de altos funcionarios de dicho departamento, y el ministro dió cuenta de la prórroga del «modus vivendi» con el Brasil y de negociaciones comerciales con otros países.

Se trató además de la conveniencia de consignar una cantidad para combatir la plaga de la langosta.

Reunión de secciones del Consejo de la Economía Nacional

Se ha reunido nuevamente la sección de Tratados del Consejo de la Economía Nacional, bajo la presidencia del ministro de Estado, para continuar el examen del proyecto de convenio con la república cubana.

El próximo día 28 se reunirá la sección de Defensa de la producción nacional del Consejo.

En esta reunión se aprobará el dictamen del comité relativo a la lista de productos extranjeros que pueden concurrir con la producción nacional al suministro de servicio público.

Sin noticias

Con motivo de la festividad del día escasean las noticias en los Centros oficiales, pues muchos de los altos funcionarios han marchado con licencia de Pascuas.

El personal de la nueva Dirección de Colonias

El general Gómez Jordana ha manifestado a los periodistas que en la conferencia que tuvo lugar ayer con el jefe del Gobierno, trataron del nombramiento del personal que ha de ser destinado a la nueva Dirección general de Colonias y Protectorado.

Imposición de insignias al presidente de la Diputación

En la Diputación provincial se ha verificado el acto de imponer las insignias de la cruz de Isabel la Católica al presidente señor Salcedo Bermejillo.

Presidió el acto el ministro de la Gobernación general Martínez Anido, asistiendo el gobernador civil señor Semprún.

Se pronunciaron varios discursos, entre ellos uno del señor Salcedo, el cual elogió al general Martínez Anido por sus relevantes dotes de gobernante, y dijo que aceptaba el homenaje porque no era dedicado a él, sino a la Diputación provincial que preside.

Los soldados del regimiento del Rey

En el correo llegaron esta mañana a Madrid y procedentes de África, los soldados repatriados del batallón expedicionario del regimiento del Rey.

En la estación fueron recibidos por el príncipe de Asturias, el general Saro, el coronel del regimiento, jefe y oficiales del mismo, familiares de los soldados y numeroso público.

Los soldados formaron en los andenes, en donde fueron revistados por el príncipe de Asturias, marchando después a su cuartel, en donde se les sirvió un rancho extraordinario.

Los repatriados marcharon poco después a sus domicilios.

Lo que dice el ministro de Fomento

El ministro de Fomento manifestó a los periodistas que el crédito concedido para el circuito automovilista de Lasarte a San Sebastián, ascendía a la suma de 250.000 pesetas.

Dijo el señor Benjumea que marcharía a Málaga a pasar las pascuas de Navidad.

El ministro de Instrucción Pública a Valladolid

En el expreso marchó a Valladolid el ministro de Instrucción Pública señor Callejo de la Cuesta, el cual se propone pasar las fiestas de Navidad en unión de su familia.

La Reina en el Hospital del Niño Jesús

Esta mañana la Reina doña Victoria, acompañada de la duquesa de San Carlos, estuvo en el Hospital del Niño Jesús con motivo de la Nochebuena.

Fue recibida por el doctor Collantes y personal facultativo.

La Soberana recorrió todas las salas del hospital, repartiendo donativos en metálico y ropas.

El conde de Gimeno visita al Rey

A las once estuvo en palacio el conde de Gimeno, el cual dijo a los periodistas que iba a despedirse del Rey antes de marchar a Barcelona, en donde llevará a cabo la inspección que le ha confiado el Gobierno sobre la Facultad de Medicina de Barcelona.

Primo de Rivera a Barcelona

El próximo martes marchará a Barcelona el jefe del Gobierno, general Primo de Rivera, siendo su viaje de carácter particular.

El Rey a Santa Cruz de Mudela

El Monarca marchará a una finca de campo enclavada en Santa Cruz de Mudela, en donde permanecerá cazando hasta el día 31, que estará de regreso en Madrid.

Toma de posesión del director de Administración local

En el ministerio de Hacienda se ha celebrado esta mañana la toma de posesión del nuevo director de Administración local don Rafael Muñoz Lorente.

Al acto asistieron el ministro, señor Calvo Sotelo y todos los altos funcionarios del ministerio.

Dió posesión al nuevo director el que lo era anteriormente, hoy ministro señor Calvo Sotelo, el cual pronunció un discurso en tonos encomiásticos.

El señor Muñoz Lorente dió las gracias por las lisonjeras frases que le habían dedicado, y dijo que no haría otra cosa que continuar la obra iniciada por el señor Calvo Sotelo, al que dedicó elogios.

De Marruecos

El general Sanjurjo

Ceuta 24.—Ayer estuvo en ésta el Alto Comisario, acompañado del coronel Orgaz, de intervenciones militares.

Por la tarde regresó a Tetuán.

Vacantes de maestros

Tetuán 24.—Las cinco vacantes de maestros de primera enseñanza existentes en el Patronato militar de esta plaza serán cubiertas por soldados que posean el título de maestro nacional.

Se concede la medalla militar al teniente Rodríguez

Tetuán 24.—El Alto comisario ha concedido la medalla militar al teniente don Eladio Rodríguez, que prestó recientemente un gran servicio por conocer exactamente la situación en que se encontraban las tropas enemigas. Estas se hallaban divididas en tres casas del poblado.

El teniente Rodríguez, al mando de un grupo de harkes amigos, llegó frente a la playa donde estaban las mencionadas casas, logrando que se sometieran los rebeldes que ocupaban la primera de ellas.

Al intentar llevar a la práctica la misma operación en la segunda de las casas donde se hallaba un numeroso grupo de rifles, éstos se negaron, y entonces nuestros soldados, siempre al mando de dicho teniente, atacaron la casa, consiguiendo cojer prisioneros a 17 rebeldes.

La conducción a la plaza ofreció grandes dificultades, venciendo todas la pericia del teniente Rodríguez.

De Provincias

BADAJOS

El batallón de Castilla

Badajoz 24.—Han regresado de Africa los soldados que componen el batallón expedicionario del regimiento de Castilla, compuesto de dos oficiales, cuatro sargentos, treinta y cuatro cabos y ciento diez soldados.

A la estación acudieron a recibirlos una representación del regimiento y numeroso público, que les tributó una entusiasta acogida.

Entre los repatriados y sus familias se produjo emocionante escena.

BARCELONA

Un hombre mata a su esposa

Barcelona 24.—Comunican del pueblo de Castersol que un individuo llamado Andrés Torredadillo, hizo un disparo contra su esposa Asunción Muñoz, dejándola en grave estado.

Se ignoran las causas que indujeran al criminal para cometer tan monstruoso delito.



LOS RESFRIADOS

y sus fatales consecuencias, se evitan usando

TABLETAS

GABA

refrescantes, desinfectantes, soberanas contra la TOS y afecciones de la garganta.

EL METRO no te fiarán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

NOTICIAS LOCALES

En la Cocina Económica

Esta tarde se ha servido en este establecimiento y costada por la Asociación de los Jueves Eucarísticos, establecida en San Pablo, una espléndida comida compuesta de pavo, pescada y frutas, a veinticuatro niñas de los más necesitados adheridas a la asociación.

Se les obsequió también con panderetas y toquillas, que las pequeñas agradecieron con inmenso júbilo.

De Africa

Para pasar las fiestas de Navidad al lado de su familia se encuentra en Córdoba el capitán del regimiento de Granada, don José García Ardeguet, que recientemente ha sido repatriado de Africa.

Postulación a favor de los soldados de Africa

Según nos manifiesta el presidente de la sociedad filarmónica «Rubio», la postulación que había de hacer el día 20 del actual al cuadro artístico de este centro, y que fué suspendida a causa del temporal, a favor de los soldados de Africa, se efectuará en las próximas Pascuas.

PALUDISMO

Esta terrible dolencia que produce en España más de 300.000 invasiones al año, se cura con la

Quinolebrina

SÁIZ DE CARLOS, que a la vez que suprime la fiebre, tonifica el organismo, desapareciendo la anemia tan frecuente en estos casos. De seguro éxito en las

FIEBRES INTERMITENTES, COTIDIANAS, CUARTANAS, FIEBRES PERNICIOSAS y TERCIANAS

Farmacia de SÁIZ DE CARLOS, Serrano, 28 y 30.—MADRID

Clinica veterinaria

F. Sánchez Luque

Enfermedades de los perros y animales de lujo.—Herrado y torjado.—Vacunas y tratamientos antirrábicos.

Puerta de Almodóvar sin número, Córdoba

CONSULTORIO

DOCTOR BENZO

Vías urinarias, piel y sífilis

DOCTOR G. PANTALEÓN CANIS

Medicina y Cirugía general, enfermedades de la infancia.

Calle Barroso, 5. Consulta de dos a cuatro



Caport

DESINFECTANTE
:: UNIVERSAL ::
a base de Cloro

Cicatrizza rápidamente todas las heridas del ganado
Desodorizante instantáneo

2 y 1/2 céntimos un litro de solución

Concesionarios: **Patiño y Compañía**. Sevilla.—Almacén y despacho: Pastor y Landero, núm. 43.

Representante en la provincia de Córdoba: **D. GABRIEL BELLIDO**

SALCHICHAS

como otros embutidos que se elaboran en la casa de

LUCAS GÓMEZ MORALES

no deben compararse con lo de otras casas por su extremada pureza y perfecta confección.

Eduardo Dato, 2 y 4

(Antes Madera Alta)

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º. 3.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

TRASLADO PROVISIONAL

Vea los precios a que esta casa salda todos sus artículos

Maria Cristina y Alfonso XIII, (Frente al Gobierno Civil).—Ventas solo al contado

Pianolas Aeolian
Pianos Piazza
Modelos a Ptas 1.700
Autopianos americanos
Pianolas eléctricas
Violines desde 24 pesetas con arco

Benamor - Los Gavilanes - La Bejarana - Mariso
y las más inspiradas zarzuelas españolas pueden ser oídas en el hogar con nuestro sistema de ventas de gramófonos y colección de discos a plazos y precios sin competencia. Infinidad de modelos con y sin bocina, Gramolas novedad. Gramófonos maleta. Pida catálogo. Se envía gratis.—Instrumentos para banda y orquesta.

Piazza Hermanos.—Sucursal a cargo

Viuda de Martínez Rucker
Córdoba - Claudio Marcelo, 13 - Córdoba

Carbones minerales

Almacenes de S. Rafael

Felipe Carracedo Amor

Avenida de Canalejas, 6.—Córdoba

TELÉFONO NÚM. 747



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 55, hasta altas horas de la madrugada.

Una advertencia

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo, por bien escrito e interesante que nospa rezca.

Se vende a mitad de precio

los siguientes géneros adquiridos en varias liquidaciones

Quizás los precios tan baratos de estos artículos, hará a usted dudar acerca de la veracidad de este anuncio y debemos advertirle, que visitando estos almacenes encontrará **todo los géneros que se detallan a los precios anunciados**, los cuales podemos ofrecer porque somos almacenistas al por mayor, y porque nuestro sistema de ventas al contado está inspirado en nuestro lema de pequeños beneficios.

Regalos de fracciones de Lotería de Navidad a los compradores.

Nuevos almacenes al por mayor y detall de

Francisco Hierro Aragón LIBRERIA, 9 y 11

250 Piezas lanillas, vestidos y batas a	0'60 mt.º	1.000 Refajos punto inglés Señora	a 3'75 pts.
145 » franelas » » »	0'60 »	1.000 Camisetas » » »	» 2'65 »
195 » » camisas piqué » »	0'75 »	1.000 Toreras » » »	» 1'75 »
60 » » » extra » »	0'95 »	1.000 Pantalones » » »	» 3'45 »
125 » Vichi superior » »	0'65 »	500 Bufandas para niños » »	» 0'40 »
200 » Lienzo crudo, ancho 80 ct.º	0'75 »	500 » » caballero » »	» 1'00 »
400 Cortes pantalón de pana (2 1/2 m.) a	6'90 pts.	400 » » seda » »	» 1'50 »
500 » trajes caballero (de 20 pts.)	8'95 »	800 Mantas moletón para cama » »	» 1'25 »
300 » » » (de 30 pts.)	14'75 »	400 » » lana » » desde	8'00 »
200 » » » (de 60 pts.)	30'00 »	1.000 » » para viaje » »	a 3'95 »
95 » abrigos » » (de 50 pts.)	24'40 »	900 Chales punto panal para señora » »	» 11'95 »
80 » » » (de 70 pts.)	34'80 »	200 » felpa lana y seda » »	» 25'00 »
350 Pellizas género de abrigos » »	a 14'85 »	400 Mantones negros pañete » »	» 7'00 »
150 » » » pluma » »	» 19'75 »	500 Paraguas buena tela » »	» 5'50 »
150 » » » » cuello piel » »	» 30'00 »	Gamuzas estampadas novedad » »	» 3'00 mt.º
60 Impermeables goma » » »	» 27'45 »	Gamuzas colores lisos » »	» 2'75 »
500 Abrigos forma renglan caballero » »	» 37'90 »	Astracán lana para abrigos » »	» 8'00 »
200 Jerseys lana primera » » »	» 10'40 »	Chalecos lana para caballero » »	» 9'50 »
400 Abrigos y chalecos para señora » »	» 8'60 »		
200 Cortes traje caballero (de 90 pts.) » »	» 44'50 »	Artículos de propaganda	
100 Cuellos piel » » »	» 6'00 »	Toallas afelpadas » » »	a 0'20 pts.
200 Jerseys de señora » » » desde	3'45 »	Calcetines para caballero » » »	» 0'15 »
400 » » » niña » » »	» 1'25 »	Pañuelos y servilletas » » »	» 0'05 »
2.000 Toquillas » » » a	1'00 »	Piezas de tela blanca » » »	» 6'00 »
1.000 Camisetas niño punto » » » a	1'10 »	Medias para señora » » »	» 0'15 »

Todas las existencias de estos almacenes han sido objeto de grandes rebajas. Los artículos de propaganda solo se venden a clientes que hagan compras de otros artículos y con arreglo al importe de la compra.